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今日菏泽

城市扩容，加快配套设施建设
对话市人大代表、菏泽市城乡建设局局长王乃光
本报记者 姚楠

市人大代表王银香：

拉长产业链，农民才有实惠
本报菏泽2月11日讯(记者

田卉 ) “本届政府工作报
告一连串闪光的数字令人信
服，作为人大代表，认真审议
报告的同时，我深刻地感受到
打造鲁苏豫皖交界地区科学
发展高地，发展现代农业、拉
长农业产业链，将高科技嫁接
于农业的至关重要。”市人大

代表王银香说。
在介绍如何促进现代

农业发展时，结合银香伟业
的发展成绩，她表示要发挥
旗帜作用，促进社会发展。

“菏泽市是农业大市，农业
在菏泽经济发展中占很大
比重，尤其是农业产业化龙
头企业，在农业产业化发展

中要保持自身优势，做好标
杆，树立好旗帜作用。在农
业产业化发展中要带好头，
做好示范，真正使农业、农
村、农民有所发展，让更多
的农民来惠享发展成果，只
有农民发展起来，社会才能
发展得更好。”

“在现代农业发展上有

所突破，就是把高科技嫁接
到农业当中，把农业产业化
做大，把企业做大做强，把
农业的内涵挖掘出来，拉长
农 业 产 业 链 ，增 加 科 技 含
量，增加农民收入，只有这
样才能体现菏泽在鲁苏豫
皖交界地区科学发展高地
的优势来。”王银香说。

今年的政府工作报告中，提到
5 年 后 ，菏 泽 的 城 镇 化 率 达 到
47 . 5%，市区建成面积达到120平方
公里，人口规模达到100万人以上，
几乎比目前增加一倍。对此，菏泽
市人大代表、菏泽市城乡建设局局
长王乃光认为，100万人不是个简
单的数字，它意味着每年新增住宅
建筑面积300-400万平方米，意味
着住房建设、道路建设、绿化面积、
供水、排水、燃气、热力、学校、医
院、公共广场、文化设施、污水及垃
圾处理等基础设施的建设都要跟
上，伴随这一目标的实现，菏泽城
区的城市承载能力将大大提高。

实施两轮驱动战略

城乡面貌大变样

记者：今年的政府工作报
告对菏泽过去四年的发展做
了总结，其中城镇化率达到
37 . 5%，提高7 . 9个百分点，您
怎么看城镇化率的提高，而建
设方面的变化对整个城市的
发展起了哪些作用？

王乃光：孙市长的政府工
作报告对过去四年做了客观
总结，提出的今后五年的奋斗
目标切实可行、振奋人心。

过去四年，是菏泽经济发
展速度最快的四年，无论是
GDP的增长、人民群众收入、
地方财政收入等一些经济指
标，都大大超过全省平均增

速。市委提出工业化和城镇化
两轮驱动的战略思路，就城镇
化来讲，过去四年，菏泽每年
都以两个百分点以上的速度
增长，现在的城镇化率达到
37 . 5%，而城镇化的快速提高
不仅改善城乡面貌，为人民群
众的生产生活提供更好的条
件，也加快了工业化的推进，
促进菏泽整体的发展，为打造
科学发展高地奠定了坚实的
基础。

记者：过去四年，菏泽城
乡面貌发生了巨大的变化，城
乡建设方面取得了哪些成绩？

王乃光：过去的四年也是

菏泽城乡面貌变化最大的四
年。四年中，我们在菏泽市城
区，实施了150余项市政工程，
如环城公园、赵王河公园、洙
水河、南关沟等景观治理，为
居民提供了休闲娱乐的场所，
大大提升了城市品位。

实施引黄工程，使黄河水
进入牡丹城，结束了50多万居
民吃地下水的历史，黄河水进
入了家家户户；完成了污水处
理厂、垃圾处理场等一批基础
设施建设，提高了污水收集
率，实现了垃圾资源化、无害
化处理，完善了城市功能。

四年中，200多座高层建

筑拔地而起，菏泽城区更加现
代，面貌日新月异。建成了大
剧院、演武楼等一些文化基础
设施，高标准建成了牡丹广
场，为广大人民群众提供了文
化、体育、休闲场所。

四年中，我们新修提升改
造了长江路、黄河路、中山路、
华英路等一批城区道路，全长
达到150余公里，完善雨水管
网、污水管网等各种地下管
网，提高了城市承载能力。

在农村建设方面，共完成
农村住房建设9 . 92万户、危房
改造6 . 83万户，大大改善了农
村群众居住的生活条件。

打造100万人的大城市

关键在配套设施建设

记者：今年的政府工作报
告中，明确提出了未来五年的
发展目标和工作任务，包括城
乡建设方面的目标，引人注意
的是，报告提出五年后市区人
口规模达到100万人以上，这
对菏泽来说意味着什么？

王乃光：按照今年政府工
作报告的要求及提出的目标，
今后的五年，城镇化率每年要
提高2个百分点，仍然要高于
全省0 . 5个百分点。

按照孙市长在报告中提
出的五年后，打造能容纳100

万人的大城市，市区建成面积
达到120平方公里，任务很明
确，但是工作压力也很大。

要建成适合 1 0 0万人居
住的大城市，看起来简单一

句话，实施起来不容易。城市
里要有人均占有道路、路网
建设，要有供水、排水、燃气、
热力、污水及垃圾处理等市
政基础设施，要有人均绿化
面积、学校、医院、公共广场、
交通、文化设施等配套设施，
要具备良好的生产生活条
件。这些是个系统工程，试想
如果基础设施建设跟不上，
100万人怎么居住？

最直接的就是要有房子，
有居住面积，按建筑面积来
说，100万人居住得有房子，现
在市区有5 0多万人，增加到
100万人，人口数量几乎增加
一倍，按照4口或3口之家来
算，新增十几万户，每户120㎡

来算，市区内每年新增建筑面

积达300-400万㎡，所以打造
大城市不是简单的一句话，要
把每年的任务都量化，落实到
位。

这既给今后五年市城区
的基础设施建设指明了方向，
也施加了压力。

记者：除了城区建设外，
报告中还指出今后五年每年
打造100个生态文明村，什么
是生态文明村？农村建设方面
还准备开展哪些工作？

王乃光：所谓生态文明
村，包含多重含义，总的来说
是更适合人类居住和生活的
村落，生态文明村的村容村貌
比一般的村庄好很多，是物质
文明、政治文明、精神文明和
生态文明等协调发展的村落。

在生态文明建设中，要实
施村村通水、通电、通路、通宽
带网“四通”工程。生态文明乡
村还要实现“硬化、净化、亮
化、绿化、美化”，对村庄街道、
河流、公共场所的环境卫生整
治。乡镇要成立专业环卫队
伍，村里设专兼职卫生保洁
员，每个村庄至少建设1处固
定的垃圾收集储运点。

除了农村住房建设和危
房改造外，今年要在有条件的
镇、村建设污水处理厂和垃圾
中转站，逐步改善部分村镇驻
地的生态环境。污水处理和垃
圾处理除继续提高完善市城
区、县城区外，也要重点向有
条件的乡驻地、镇驻地和村驻
地辐射。

2012年菏泽城建

目标明确，任务艰巨

记者：根据菏泽五年目标
和今年总体发展目标，今年建
设领域的工作重点有哪些？年
内要完成哪些重点项目的建
设？

王乃光：根据这个目标，
今年的城乡建设工作，我们要
着力抓好几个重点：在重点项
目建设方面，要加快图书馆片
区、规划展览馆片区、艺术馆
片区的建设步伐，今年年底主
体要竣工；而所谓片区，并不

仅仅是场馆建设，还包括周围
的安置房等住宅建设。启动科
技馆、博物馆片区的建设。加
快赵王河新村三期工程和太
原路安置小区建设。完成胜利
广场和牡丹区高新技术产业
园广场建设。

在路网建设方面，高标准
建设上海北路和长城西路。提
升改造老城区部分道路。

在市政工程方面，打通赵
王河上游，使万福河、赵王河、

洙水河河河相连，继续实施碧
水工程，加大截污工程实施力
度，提高市城区的污水处理率
和垃圾处理率，使城区所有水
质变好，真正达到市城区水
清、天蓝。

在农村建设方面，要完成
农村住房建设4万户，改造危
房1万户，抓好农村污水、垃圾
处理试点。积极稳妥推进村庄
环境综合整治，建成100个生
态文明村。

在节能改造方面，既有建
筑要完成20万㎡节能改造，新
建在建建筑严格执行国家标
准，达不到国家强制性节能标
准的，一律不予验收。此外，今
年要逐步推广新型建筑材料
和新型能源在建筑领域的应
用，实行太阳能一体化，采取
地热能，实行地源热泵。

此外，在创优上，今年内
申报一个鲁班奖，申报5个泰
山杯和2个市政金杯奖。

▲菏泽城区正在快速发展（资料
图）。本报记者 邓兴宇 摄
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